
Verbale del Consiglio d’Istituto del 27 dicembre 2019 
 
In data 27 dicembre 2019, alle ore 10.00, si è riunito presso la scuola primaria Don Mori il primo Consiglio d’Istituto per il triennio 
2019-2022.  
Sono presenti: Dirigente Scolastico SANDRA FABIANI, Docente FEDERICI STEFANO, Docente MAZZA NICOLETTA, Docente 
TORACCA ROBERTA, Docente BARBANA ELISABETTA, Docente LORE’ FRANCESCA, Docente SASSO ROMINA, Docente 
BOSELLO VALENTINA, Sig. FALCHETTO GIOVANNI, Sig. BIAGIONI DANIELE, Sig.ra BILAGHI FRANCESCA, Sig. 
DANERI LUIGI, Sig.ra PISTONE FEDERICA, Sig. PAGANINI GIOVANNI, Sig.ra RATTO ALESSIA, Sig.ra BERETTIERI 
SERENA, Collaboratore scolastico. SPOSITO ROBERTA. 
Assenti: Docente PAGANINI LAURA, Assistente amministrativa Rita Malatesta 
 
L’assemblea inizia con i Saluti della Dirigente e le presentazioni dei vari componenti. 
La Dirigente prende la parola: 

- illustra ruolo, funzioni e finalità del Consiglio d’Istituto e il conseguente numero di componenti, che sono rappresentanti del 
personale docente, dei genitori, del personale ATA insieme al Dirigente Scolastico; 

- spiega la differenza tra l’approvazione dell’aggiornamento del PTOF che è riferita all’anno scolastico (che va da settembre 
ad agosto) e l’approvazione del Programma annuale (bilancio preventivo) che è annuale (inteso come anno solare); 

- successivamente chiede ai presenti se c’è qualcuno che vuole candidarsi come Presidente o come Vice Presidente. Si 
candidano il Sig. Biagioni, come Presidente, e il Sig. Falchetto, come Vice Presidente. Si mettono ai voti le proposte di 
candidatura che vengono APPROVATE ALL’UNANIMITÀ. 

- Inoltre il Consiglio stabilisce che il segretario verbalizzante verrà nominato a rotazione ad ogni seduta tra i docenti.  
 
La Dirigente, poi, illustra il nuovo assetto dell’Istituto ISA 2 dopo l’accorpamento di alcune scuole che facevano parte dell’ISA 9- 
Portovenere, per effetto del Piano di dimensionamento della Regione Liguria: 
Nello specifico fanno parte dell'Istituto Comprensivo ISA2 le seguenti scuole: 
Scuola dell'Infanzia di Pegazzano 
Scuola dell’Infanzia 2Giugno 
Scuola dell’Infanzia di Fabiano 
Scuola dell’Infanzia di Marola 
Scuola dell’Infanzia Fezzano 
Scuola dell’Infanzia delle Grazie 
Scuola Primaria Giuseppe Mazzini di Pegazzano  
Scuola Primaria Don Antonio Mori - complesso 2 Giugno 1. Tempo normale - 27(con rientro lunedì) 2. Tempo pieno - 40 ore  
Scuola Primaria Nello Olivieri –Rebocco (Tempo pieno) 
Scuola Primaria Anna Maria DE GHISI di Fabiano  
Scuola Secondaria di Primo Grado 2Giugno 
Scuola Primaria G. Mameli- Marola 
Scuola Primaria G. Garibaldi – Le Grazie 
Scuola Secondaria di primo grado 2 Giugno 
Scuola Secondaria di I grado Fratelli Incerti di Fabiano  
Scuola Secondaria di primo grado “G. di Giona” Le Grazie” 
 
A tal riferimento la Dirigente chiarisce la differenza tra tempo pieno, tempo modulare, rientro opzionale in termini di ore 
 e, di conseguenza, della necessità di impiego di personale docente e ATA. 
Quest’anno contestualmente all’accorpamento delle due ISA (con acquisizione di molti plessi dell’ex ISA 9 – Portovenere), attuato 
dalla Regione Liguria, è stata anche chiusa la scuola dell’infanzia di Portovenere per carenza di iscritti; il Comune ha pertanto garantito 
il trasporto per la Scuola dell’Infanzia delle Grazie.   
Viene esposta la situazione di difficoltà della scuola di Pegazzano carente di personale ATA e la situazione più generale di tutte le 
scuole primarie dove sono esaurite le graduatorie di Istituto per le supplenze e si è costretti a ricorrere alle MAD (messe a disposizione). 
L’insegnante Torracca spiega che, fino a questo momento, per coprire il pomeriggio si è trattenuto il personale ATA e le stesse 
insegnanti, cambiando l’orario di entrata alle 8,30 anziché alle 8,00.  A causa di questa difficoltà, per il prossimo anno, si valuterà se 
proporre l’orario scolastico con un solo rientro. 
Il Sig. Falchetto pensa che il prospettarsi della mancanza del 2° rientro nella scuola delle Grazie creerà un problema ai genitori che si 
vedranno costretti a spostare i bambini nelle scuole del centro città.  
La Dirigente spiega che con i tagli della Legge Gelmini sono state tolte le compresenze degli insegnanti nelle scuole primarie e nei 
tempi prolungati nelle scuole secondarie di primo grado. Successivamente la legge 107/2015 “La Buona scuola” ha inserito l’organico 
di potenziamento, che ha avuto un impatto positivo soprattutto nella scuola primaria, ma viste le riduzioni oggi viene impegnato quasi 
esclusivamente per garantire un tempo scuola più lungo come servizio richiesto dalle famiglie. 
Anche Fabiano e Pegazzano infatti hanno aumentato l’orario di funzionamento della scuola (dall’uscita alle 15 all’uscita alle 16) e 
hanno aggiunto un rientro opzionale.  
La Dirigente tenterà di mantenere gli stessi tempi scuola in ogni plesso, specialmente nella scuola primaria delle Grazie dove sta 
cercando una collaborazione con il comune di Portovenere per l’entrata anticipata.  
Per la scuola secondaria di primo grado l’intenzione è quella di togliere come giorno di lezione il sabato e di attuare l’orario con ore di 
55 minuti con uscita alle 13,30 anziché alle 14 in tutte le sedi.  



Attuando tale orario i professori recupererebbero 5 minuti ogni ora, accumulando annualmente un monte ore che potrebbero essere 
messo a disposizione per il potenziamento o per i progetti. 
La Dirigente invita il Consiglio a votare sulla proposta che viene APPROVATA ALL’UNANIMITÀ. 
 
Per quanto riguarda il corso di potenziamento opzionale di lingua inglese, nella scuola media di Fabiano viene attuato all’interno 
dell’orario curricolare senza costi aggiuntivi; nella scuola del “2 Giugno” si sono resi disponibili alcuni docenti che verranno pagati 
con il FIS (Fondo dell’Istituzione scolastica).  
 Per la scuola delle Grazie invece l’International House fa richiesta dei locali della scuola per un corso a pagamento a carico dei genitori. 
L’assemblea del Consiglio APPROVA CON VOTAZIONE A MAGGIORANZA (14 favorevoli, 2 astenuti) l’utilizzo dei local8i 
scolastici. 
Si segnala poi l’uso e la situazione delle palestre: la Dirigente comunica che l’ONFA ha stanziato dei finanziamenti per diversificare 
gli impianti per i vari ordini di scuola e che alcuni interventi sono già stati fatti. 
Per quanto riguarda il registro elettronico siamo passati dal fornitore Spaggiari ad Argo sia per un miglior coordinamento con la 
Segreteria, sia perché fornisce una migliore assistenza; al momento i docenti stanno perfezionando la conoscenza del nuovo strumento 
di lavoro. 
 
Nella seconda parte del Consiglio la DSGA dell’Istituto Patrizia Pinzarrone relaziona sul Programma annuale 2020 e sulle variazioni 
di bilancio effettuate alla data del 20/12/2019 la cui documentazione preparata in collaborazione con la Dirigente, presentata alla Giunta 
Esecutiva nei termini previsti (che ha una competenza prevalentemente di tipo economico) è stata inviata per mail per la presa visione 
a tutti i componenti del Consiglio e allegata al presente verbale.  
La DSGA illustra nel dettaglio le voci di previsione del Programma Annuale 2020 (calcolate su 15 plessi, 78 sezioni, 1539 alunni di 
cui 67 disabili, 206 docenti e ATA su tre ordini di scuola) ai sensi del nuovo decreto interministeriale 128 del 2018 sulla gestione 
amministrativo-contabile delle istituzioni scolastiche e in stretta connessione con il PTOF da rendicontare sia in fase di 
programmazione che di consuntivo. 
Come illustrato le entrate sono aggregate per fonte di finanziamento.  
La DSGA spiega che l’avanzo di amministrazione è aggiornato al 30 novembre ma diventerà definitivo al 31 dicembre 2019. 
I fondi stanziati e l’avanzo sono suddivisi tra non vincolati e vincolati: una parte per i progetti e una parte per il funzionamento 
amministrativo e didattico della scuola. 
Di questi una parte è relativa ai 4/12mi da settembre a dicembre 2019 e gli altri 8/12mi relativi a gennaio ad agosto 2020. 
La Dirigente specifica che la maggior parte dei progetti del MOF (Miglioramento Offerta Formativa) sono finanziati dallo Stato sulla 
contrattazione d’istituto. Si precisa inoltre che dal 2013 la scuola non gestisce più i fondi delle supplenze in quanto i compensi vengono 
erogati direttamente dallo Stato. 
Il bilancio di previsione non prevede fondi per la copertura delle spese di pulizia in quanto è in svolgimento la procedura che prevedrà 
l’assunzione del personale delle Ditte che andrà a coprire i posti accantonati in organico ATA. 
I Revisori dei Conti hanno già effettuato la verifica contabile sulla quadratura del bilancio e sulla presenza della documentazione in 
data 5 dicembre 2019 con esito positivo. Successivamente la DSGA illustra le variazioni di bilancio. 
Il Consiglio VOTA ALL’UNANIMITA’ il Programma Annuale 2020 e le variazioni di bilancio 2019. 
 
VIAGGI DI ISTRUZIONE (Vedere allegati) 
Si elencano le destinazioni delle gite dei plessi e delle varie classi, ma mancano ancora le comunicazioni di alcune scuole. 
Il C. d I. DELIBERA ALL’UNANIMITÀ che tutte le scuole dell’ISA, non dovranno più far passare dal Consiglio di Istituto le proposte 
relative alle uscite didattiche se queste si svolgeranno sul territorio della Provincia della Spezia. 
Per quanto riguarda invece i viaggi all’estero un genitore fa presente che ci sarebbe la possibilità di essere invitati gratuitamente nei 
paesi della Comunità Europea con il patrocinio dei Comuni, anche attraverso gemellaggi (Bayreuth), come per le scuole superiori. 
I membri del Consiglio si impegnano a prendere informazioni più precise su questo punto. 
Per quanto riguarda le scuole secondarie di primo grado la Prof.ssa Cardinale ha fatto una indagine conoscitiva presso le famiglie per 
organizzare una settimana in Inghilterra come viaggio-studio, con costi più contenuti rispetto alle vacanze studio che si possono fare 
nel periodo estivo. Sarà approntato al più presto il bando, ma intanto si sottopone a delibera la proposta di Viaggio-studio.  
Il Consiglio APPROVA ALL’UNANIMITA’ tutte le proposte al momento pervenute. 
 
Successivamente interviene un genitore della Scuola dell’Infanzia di Pegazzano per la problematica dei servizi igienici. 
Ci sono pochi bagni per 74 bambini (tenendo conto anche di una lista di attesa che potrebbe prevedere una maggior utenza). Il progetto 
di ampliamento è già stato presentato e approvato 10 anni fa; è già stata verificata anche la fattibilità dei lavori, in quanto esistono 
locali in disuso che potrebbero essere utilizzati, ma la disponibilità economica dipende dal Comune.  
Non è possibile utilizzare la mensa, collocata nel seminterrato, perché non è a norma, perciò i bambini devono mangiare in classe. 
La Dirigente insieme al Presidente del Consiglio si impegnano a sollecitare il Comune. 
 
Progetto per l’eliminazione della plastica dalla mensa - Infanzia di Fezzano 
La Dirigente ha già mandato una comunicazione al Comune di Portovenere ma non ha ricevuto risposta. 
 
La seduta è tolta alle 13,30. 
 
IL PRESIDENTE         IL SEGRETARIO 
Daniele Biagioni        Elisabetta Barbana 


